

Pressemitteilung



Pressestelle

Landratsamt Böblingen

Nr. 21pm263 / Zentralstelle Datum: 9. Juni 2021

Ihre Ansprechpartnerin

Rebecca Kottmann

Telefon 07031 663-1482

E-Mail: r.kottmann@lrabb.de

Landkreis intensiviert Zusammenarbeit mit tunesischer Stadt El Guettar

Deutschkurs ist gestartet

Landrat Bernhard: „Freue mich, dass kommunale Partnerschaft nun auch auf Bereich Bildung und Spracherwerb ausgedehnt wurde“

Die Zusammenarbeit zwischen dem Landkreis Böblingen und der tunesischen Kommune El Guettar wird weiter intensiviert. Vor kurzem startete ein Deutsch-Sprachkurs für Bürgerinnen und Bürger aus El Guettar. Landrat Roland Bernhard betont: „Ich freue mich, dass die kommunale Partnerschaft zwischen unserem Landkreis und El Guettar weiter vertieft und mit dem Sprachkurs auf das Handlungsfeld Bildung und Spracherwerb ausgeweitet wurde“.

In Zusammenarbeit mit der Volkshochschule Böblingen-Sindelfingen können seit kurzem Bürgerinnen und Bürger in El Guettar über 100 Stunden an einem Online-Deutschkurs teilnehmen. Der Leiter der VHS Böblingen-Sindelfingen Dr. Christian Fiebig erklärt dazu: „Ich freue mich, dass wir das Pilotprojekt realisieren können. Es werden 12 Personen in einem Anfängerkurs - zunächst über 100 Unterrichtseinheiten - jeden Dienstag und Donnerstag durch eine Lehrkraft der Volkshochschule Böblingen – Sindelfingen unterrichtet“. Die Teilnehmenden benötigen lediglich einen PC oder ein Tablet sowie ein externes Headset. Das Interesse an einem Deutschkurs ist bei den Bürgerinnen und Bürgern in El Guettar so groß, dass die Teilnehmenden an diesem Pilotprojekt ein Bewerbungsverfahren durchlaufen mussten. Aufgrund dieser großen Nachfrage wird jetzt schon über weitere Deutschkurse in Kooperation mit der Volkshochschule Böblingen-Sindelfingen nachgedacht.

Seit 2016 besteht zwischen dem Abfallwirtschaftsbetrieb des Landkreises Böblingen und der tunesischen Kleinstadt El Guettar eine Partnerschaft im Rahmen des Projektes „Kommunale Zusammenarbeit Maghreb-Deutschland“. Das Projekt ist Teil der Bemühungen der Bundesregierung, in den Maghreb-Staaten schrittweise die kommunale Selbstverwaltung einzuführen und diese durch die Zusammenarbeit der Partnerkommunen zu unterstützen. Zur Seite stehen der Partnerschaft in Tunesien die Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) und in Deutschland die Engagement Global mit ihrer Servicestelle Kommunen in der Einen Welt (SKEW). Gegenstand des Abfallprojekts mit der Stadt El Guettar ist die Einführung der Mülltrennung in einem Pilotviertel, der Aufbau einer Anlage für die Trennung der Kunststoffabfälle und das Recycling, die Einführung der Eigenkompostierung organischer Abfälle, sowie die Erhaltung der biologischen Vielfalt im Stadtgebiet.

Im Dezember 2019 wurde die Partnerschaft um die Handlungsfelder Bildung und Spracherwerb, nachhaltiger Tourismus sowie die Vermarktung von Kunsthandwerk erweitert. Dazu wurde eine Partnerschaftsvereinbarung zwischen El Guettar und dem Landkreis Böblingen unterzeichnet. „Diese wurde nun mit dem Deutschkurs ganz konkret mit Leben gefüllt und das nächste Projekt ist bereits in Planung“, erläutert Landrat Bernhard.

Um die Sprach- und Kulturvermittlung zwischen den Bürgerinnen und Bürgern aus El Guettar und aus dem Landkreis Böblingen zu unterstützen, wird im Moment ein Tunesisch-Arabisch-Sprachkurs konzipiert, der zu gegebener Zeit über die Volkshochschule Böblingen – Sindelfingen ausgeschrieben wird.